



Juni 2017

Newsletter SRS-CSPCP

Schweizerisches Rechnungslegungsgremium für den öffentlichen Sektor

Sehr geehrte Damen und Herren
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Das HRM2 lebt und entwickelt sich. Verschiedene Neuigkeiten erwarten Sie auf der Internetseite des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor (www.srs-csppc.ch):

Handbuch HRM2 - Bereinigung: Laut dem Entscheid der Konferenz der kantonalen Finanzdirektorinnen und Finanzdirektoren (FDK) hat das SRS-CSPCP das gesamte Handbuch bereinigt und die französische Übersetzung verbessert. Die Fachempfehlungen erfuhren aber keine grundlegenden Änderungen. Die FDK hat das überarbeitete Handbuch genehmigt. Das vollständige Handbuch steht Ihnen ab sofort auf der Internetseite des SRS-CSPCP zur Verfügung.

Rechnungslegung von Gemeindef Zweckverbänden und deren Ausweis in der Jahresrechnung der Gemeinden – Auslegung zur Fachempfehlung 01: Mit dieser Auslegung erhalten die Gemeinden die nötigen Elemente, um ihre Beteiligungen an Gemeindef Zweckverbänden transparent in ihrer Jahresrechnung auszuweisen.

Kontenrahmen und Funktionale Gliederung- Aktualisierung: Verschiedene Anpassungen und Ergänzungen wurden im Kontenrahmen und in der Funktionalen Gliederung zu Beginn dieses Jahres vorgenommen. Sie sind in der neuesten Version des Kontenplans, auf der Internetseite des SRS-CSPCP zu finden.

Funktion für Kinder- und Jugendheime - FAQ: In welcher Funktion müssen die Aufwände für Kinder- und Jugendheime verbucht werden? Die vorliegende FAQ gibt eine Antwort darauf.

Negativzinsen – FAQ: Die FAQ über Negativzinsen wurde mit der Funktion zur Verbuchung dieser „Zinsen“ ergänzt.

Detailfragen - FAQ: Verschiedene Detailfragen wurden von den Benutzern des Kontenplans HRM2 ans SRS-CSPCP gerichtet. Die Antworten bis Ende 2016 dazu stehen auf der Internetseite in Form einer Excel®-Tabelle zur Verfügung. Mit Hilfe von Filtern finden Sie auf einfache Art die gesuchten Elemente.

IPSAS-Vernehmlassungen – Stellungnahmen der Schweiz: Gemäss seiner Aufgabe, hat das SRS-CSPCP, im Namen der gesamten öffentlichen Körperschaften der Schweiz, zu den vier Vernehmlassung Stellung genommen, die das IPSAS-Board (IPSAS *International Public Sector Accounting Standards*) im 2016 lanciert hat. Die Vernehmlassungsantworten finden sich auf der Internetseite des SRS-CSPCP.

Einführung von HRM2 - Stand: Das SRS-CSPCP informiert regelmässig über den Stand der Einführung von HRM2 auf kantonaler sowie kommunaler Ebene. Den Gesamtüberblick finden Sie auf unserer Internetseite.

Tätigkeitsbericht 2016: Der Rückblick auf die Arbeit des SRS-CSPCP im 2016 ist auf der Internetseite aufgeschaltet.

Zu erwartende Entwicklungen des HRM2 im 2017: Das SRS-CSPCP hat verschiedene Punkte auf seinem Arbeitsprogramm. Besonders erwähnt werden, kann die Ausarbeitung einer Antwort auf drei häufig gestellte Fragen (FAQ): (a) wie werden Entschädigungen, Beiträge und Sachaufwand unterschieden, (b) welches ist der Verbuchungszeitpunkt von Gewinn- und Verlustanteilen von Beteiligungen der Kantone und (c) wie wird die Eröffnungsbilanz bei einer Gemeindefusion dargestellt? Wir halten Sie auf dem Laufenden!

Sämtliche Neuigkeiten rund um das HRM2 finden Sie auf der Internetseite des SRS-CSPCP. Besuchen Sie diese regelmässig, es lohnt sich!

Freundliche Grüsse

Im Namen des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor
Nils Soguel, Geschäftsleiter
Evelyn Munier, Sekretariat

www.srs-cspp.ch